



Le pressentiment que de nouvelles hausses du prix du pétrole sont inévitables et que l'"arme du pétrole" pourrait être utilisée lors d'une nouvelle guerre avec Israël entretient une appréhension diffuse.

Les abondantes ressources financières des nouveaux riches de l'OPEP exercent cependant une certaine séduction dans divers milieux suisses, qui recherchent activement des voies pour en recueillir une part.

La Suisse, en raison de son libéralisme financier, est attrayante pour des investissements des pays de l'OPEP. Un développement ressenti comme excessif des investissements directs en Suisse provoquerait toutefois du ressentiment et la crainte de voir apparaître une nouvelle forme de dépendance en plus de la dépendance énergétique.

L'attitude des autorités fédérales a été, jusqu'à ce jour, de modérer les prises de position de l'opinion publique suisse en favorisant une meilleure compréhension du point de vue arabe dans le conflit du Moyen-Orient et davantage de sympathie pour les demandes des pays en voie de développement dans le débat Nord-Sud.

DIRECTION POLITIQUE

*Iselin*  
(Iselin)

Copie à:

- Secrétariat politique
- IS
- KH